

Temps fort pastoral Se mettre à l'écoute des soifs

« Le Seigneur en désigna soixante-douze » (Luc 10, 1-9)

Après cela, parmi les disciples le Seigneur en désigna encore soixante-douze, et il les envoya deux par deux, en avant de lui, en toute ville et localité où lui-même allait se rendre.

Il leur dit : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson.

Allez ! Voici que je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups.

Ne portez ni bourse, ni sac, ni sandales, et ne saluez personne en chemin.

Mais dans toute maison où vous entrerez, dites d'abord : « Paix à cette maison. »

S'il y a là un ami de la paix, votre paix ira reposer sur lui ; sinon, elle reviendra sur vous.

Restez dans cette maison, mangeant et buvant ce que l'on vous sert ; car l'ouvrier mérite son salaire. Ne passez pas de maison en maison.

Dans toute ville où vous entrerez et où vous serez accueillis, mangez ce qui vous est présenté.

Guérissez les malades qui s'y trouvent et dites-leur : « Le règne de Dieu s'est approché de vous. »

Traduction liturgique



du site catholique SEDIFOP
« Découvrir et mieux connaître le Christ »

Pour situer le texte...

Après le ministère de Jésus en Galilée, il est en chemin vers Jérusalem.

Au chapitre précédent il a envoyé les 12 apôtres proclamer le Règne de Dieu.

Après la profession de foi de l'apôtre Pierre qui reconnaît Jésus, Christ et Messie de Dieu, Il annonce à deux reprises sa passion.

Après cela, il en appelle 72 parmi ses disciples pour annoncer que le Royaume de Dieu s'est approché.

Durant son voyage vers Jérusalem Jésus racontera beaucoup de paraboles pour expliquer ce qu'est le Royaume de Dieu : « Le Royaume de Dieu est comparable à... »

Pour entrer dans le texte et partager...

1. Lire le texte, d'abord à voix haute, puis chacun en silence.
2. Qu'est-ce que j'ai aimé, pas aimé, qu'est ce qui m'interroge ?
3. Partager :
 - Et nous aujourd'hui à quoi sommes-nous prêts pour suivre le Christ ?
 - Comment témoigner du Christ concrètement ?
 - Comment rencontrer nos contemporains, les écouter, entendre leurs soifs, vivre une rencontre authentique avec eux ?
4. Prier ensemble
(Voir au verso les repères et la prière)

Repères...

Moisson :

Les prophètes de l'Ancien Testament ont souvent décrit le Jugement de Dieu sous l'image de la moisson.

Les soixante douze disciples :

Les 72 autres disciples comme les 12 (Luc 9,1-2) ont pouvoir sur les esprits mauvais et proclament la venue du règne de Dieu. L'évangéliste affirme ainsi que la mission des Douze n'est pas la seule à s'enraciner dans les consignes de Jésus avant Pâques. Et lorsque le Ressuscité apparaîtra, ce sera également aux Onze et à leurs compagnons qu'il donnera ses consignes missionnaires. Luc a donc le souci de manifester **que la mission est le bien de toute l'Eglise**, et pas uniquement celui de quelques personnes.

Le chiffre de 72 va dans le même sens : Il exprime l'ampleur du groupe qui se réclame de Jésus. Il est une référence implicite à Gn 10,2-31 qui présente dans la Septante la table des 72 peuples de la terre. **Les chrétiens issus des nations païennes évangélisées ont les mêmes titres à faire valoir, pour ce qui est de la mission, que les 12 qui ont suivi Jésus durant sa vie terrestre.**

*D'après Hugues Cousin,
L'évangile de Luc, Les évangiles textes et
commentaires, Bayard p. 676-679
Site [enviedeparole](http://enviedeparole.com) « Accueillir la Joie » - Dossier 5*

Résonance...

Le disciple-missionnaire selon le pape François

L'expression « disciples-missionnaires » est le titre de la Conférence des évêques latino-américains, en 2007, à Aparecida. C'est donc une notion familière pour toute une partie de l'Église, et pour le continent latino-américain en particulier. Le pape François utilise très souvent cette expression et n'a pas manqué d'en faire le cœur de son message dans son exhortation La joie de l'Évangile. On peut même dire qu'il en fait le programme de son pontificat.

Qu'est-ce qu'un « disciple-missionnaire » ? C'est un chrétien qui se met à l'écoute de l'œuvre de Dieu dans le monde, qui regarde l'action de Dieu qui le précède. Puis, après avoir écouté et regardé comment Dieu agit, il se met lui-même à agir.

Cela n'est pas sans rappeler la phrase de saint Bernard : « Examine *bien ce que le monde attend de toi*. » Le pape invite donc à ce qu'il appelle une transformation missionnaire (cf. le 1er chapitre de l'exhortation) de l'Église, qu'il va appeler une « Église *en sortie* », moins préoccupée d'elle-même, pour aller « *aux périphéries* ». *Le disciple-missionnaire invente de nouvelles routes, il est hardi, il ne se concentre pas sur lui mais sur ceux qui sont en dehors de l'Église, les incroyants, les pauvres, les marginaux. Il n'y va pas avec un étendard, il n'est pas un propagandiste de l'Évangile, mais il cherche à rendre compte de la joie d'être chrétien. En novembre 2014, dans son message aux séminaristes de France réunis à Lourdes, le pape encourageait ainsi les futurs prêtres : « Tout ce que vous faites pendant votre formation n'a qu'un but : devenir d'humbles disciples-missionnaires pour faire des disciples. La préférence pour les personnes les plus éloignées est une réponse à l'invitation du Ressuscité qui vous précède et vous attend dans la Galilée des Nations. En allant aux périphéries, on touche aussi le centre. »*

Sophie de Villeneuve, le 18/12/2017

 **croire** Croire.com

Guérir l'oreille avant la langue.

Apprendre à écouter pour mieux parler. La langue pense si souvent se passer de l'oreille ! Et nous avons bien du chemin à faire pour progresser dans l'écoute avant de parler. L'écoute est la clef du témoignage évangélique, elle est la clef de l'évangélisation. L'écoute est une condition nécessaire pour que l'Évangile soit reçu et annoncé. Si nous ne recevons pas bien les mots de Dieu en nous, et si nous n'entendons pas profondément les questionnements, les soifs et les aspirations de nos contemporains, comment pourrions-nous vivre en témoins de l'Évangile ?

Homélie +Laurent Le Boulc'h lors du pèlerinage de Notre Dame du Saint Cordon à Valenciennes 8 septembre 2024